

# HKTb vernetzt - Gemeinsam stark für die Kindertagespflege

Ein wichtiges Thema in der Kindertagespflege ist die Gesundheitsförderung der Kinder, insbesondere auch im Hinblick auf Mundgesundheit. Kindertagespflegepersonen sensibilisieren die Kinder frühzeitig für eine gute Mundhygiene und haben die Möglichkeit, am Fortbildungsangebot „5 Sterne für gesunde Zähne“ teilzunehmen. Dies bildet einen wertvollen Baustein in der Prävention und sorgt dafür, dass Eltern und Kinder früh ein Bewusstsein für den Wert eines gesunden Mundes entwickeln.

Ob bei Veranstaltungen, im Rahmen unseres Newsletters oder über Social Media – in Zusammenarbeit mit der Landesarbeitsgemeinschaft Jugendzahnpflege in Hessen (LAGH) rücken wir seit vielen Jahren die Zahngesundheit im Kontext der Kindertagespflege in den Fokus.

Wir freuen uns, dass sich die [LAGH mit den 20 regionalen Arbeitskreisen Jugendzahnpflege \(AkJ\)](#) hier vorstellt:



## Das wollen wir für die Kindertagespflege erreichen

Umsetzung des Konzeptes 5 Sterne für gesunde Zähne. Das heißt konkret: Alle Kinder trinken während der gesamten Betreuungszeit ausschließlich Wasser/ungesüßten Tee aus einem offenen Gefäß, alle Kinder dürfen täglich den „Zuckerfreien Vormittag“ erleben, alle Kinder haben die Möglichkeit, durch tägliches Üben die Zahnputz-Systematik KAplus zu erlernen. Kindertagespflegepersonen informieren Eltern über Inhalte der Mundgesundheitsförderung. Dazu gehören auch Themen wie Atmen, Schlucken, Kauen, Umgang mit Schnuller oder Daumen sowie die Bedeutung frühzeitiger Zahnarztbesuche.

### Dafür stehen wir

Chancengerechte Mundgesundheitsförderung für alle hessischen Kinder bis zum 12. Lebensjahr, für Kinder mit besonders hohem Kariesrisiko bis zum 16. Lebensjahr. Wir setzen uns ein für gesundheitsförderliche Rahmenbedingungen in der öffentlich geförderten Betreuung (Kindertagespflege, Krippe, Kita, Schule) sowie zu Hause durch die Eltern.

### Aktuelle Herausforderungen in Bezug auf Kindertagespflege sind für uns

...unter anderem die stärkere Anbindung der Kindertagespflegepersonen an die regionalen Arbeitskreise Jugendzahnpflege. Eine bessere Anbindung würde es ermöglichen, dass Kindertagespflegepersonen regelmäßig an Fortbildungen teilnehmen und ihr Fachwissen im Bereich der Mundgesundheitsförderung kontinuierlich erweitern können.

### Für die Zukunft der Kindertagespflege wünschen wir uns...

Mehr Bewusstheit für den Stellenwert von Gesundheitsförderung in der Kindertagespflege. Gesundheitsförderung ist Kinderschutz.

Mehr Kindertagespflegestellen mit unserem Prädikatssiegel „Rundum mundgesund: Wir sind dabei!“

### Das wünschen wir dem HKTb

Viel Erfolg für den Ausbau der Kindertagespflege in Hessen. Mögen viele Familien von dieser hochwertigen Betreuungsform profitieren.